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LA NUEVA ETAPA DE LA CASA DEL SAMARITANO

En un recorrido por la añosa casona, el obispo Bernardo Bastres destacó los trabajos en ejecución para dar una mejor atención a 
los “hermanos mayores”, que son atendidos en la otrora casa Juan Pablo II del Hogar de Cristo.

En febrero se produjo el traspaso de la casa Juan Pablo 
II desde el Hogar de Cristo a Fide XII, que la rebautizó 
como Casa del Samaritano. El inicio no pudo ser peor. 
Un brote de Covid-19 y el fallecimiento de algunos de los 

usuarios fue un duro golpe para todos. Pero con el tiempo se han 
ido recuperando, al igual que la situación de la pandemia.
Prueba de este momento más positivo lo representa la completa 
remodelación interna que se realiza en la antigua casona y que 
ha representado una fuerte inversión para Fide XII, que ha tenido 
la suerte de contar con la colaboración anónima de destacados 
empresarios locales. Un módulo exclusivo para mujeres es uno de los 
proyectos futuros, pero mientras tanto, el obispo Bernardo Bastres 
muestra con orgullo, algunos de los avances, como una lavandería, 
bodegas y los trabajos de ampliación de otros espacios de la casa, 
que tiene una capacidad de atención de treinta personas.
“Lo primero que hicimos fue tratar de dar un ambiente distinto. 

Arreglamos la entrada, oficinas y la capilla, que la hicimos nueva en 
marzo. Pintamos, sistematizamos lo que había, pusimos cortinas, 
pensado para que vengan a rezar, viene un sacerdote dos veces por 
semana y si llega a fallecer alguien, se le puede velar”.
Tras ello, un living donde los usuarios, a quienes denominan 
“Hermanos mayores”, observan televisión. “Aquí hemos cambiado 
el piso, pusimos piso flotante y pintado, nos faltan las luces y 
asientos”. De ahí, en la cocina se hizo una despensa nueva y más 
grande, la que antiguamente estaba en el subterráneo. Otro cambio 
es un diario mural de acrílico.
De ahí se observan los mayores cambios en la casa. “Vamos 
a desarmar para tener el gran dormitorio para quienes tienen 
dependencia severa. Se sacarán las paredes y habrá dos grandes 
ventanas para que entre luz y haya buena ventilación para tener 
un gran pabellón para veinte personas y que les permitirá mejor 
atención a las enfermeras”, exhibió el obispo, quien después pasó 
a otra habitación contigua, destinada a aislar a quienes presenten 
síntomas de Covid-19 u otra enfermedad contagiosa.
Otro espacio que se arreglará es el jardín, donde habrá una imagen 
de la virgen, rosas y bancas, “a ver si el alcalde me las regala”, 
sugirió en su estilo, el obispo. También hay un invernadero que 
también será reparado como parte del proyecto.

Módulo para mujeres y lavandería
Luego de pasar por el jardín aparece el pabellón que se destinará 
a la atención de mujeres y que anteriormente se usó como sala 
de ejercicios. Podrá recibir a seis usuarias ya que cumple con las 
medidas de espacio, luz, “y están aisladas de la casa, porque en 
el pasillo se puede poner una puerta. Vamos a empezar con un 
pequeño grupo de damas, unas seis o siete, que en este momento 
están en una situación bien precaria, pero primero queremos hacer 
la reforma del sector que recién visitamos”, advirtió Bastres, que 
espera que estas obras se inicien en noviembre, “porque hay que 
conseguir los recursos. Eso quiero destacar: todo esto lo han dado 
personas particulares, muchos de los cuales son empresarios que 
no quieren aparecer. Se debe haber invertido fácilmente alrededor 
de 30 millones. Y son todos de Punta Arenas”.
Un hito para el hogar es poder contar con una lavandería, servicio 
que antes no tenía. “Esto antes era un depósito. Y antes se mandaba 
lavar afuera lo que representaba un gasto de 2 millones de pesos. 
Aguas Magallanes nos ayudó con un proyecto y compramos 
una máquina. Aquí al lado hay un patio interno donde hay aire 
y entra luz. Y agradecemos mucho a la persona que nos regaló la 
lavandería”, saludó Bastres.
Ya dando vuelta al hogar, donde había un salón, la pared se 
derribará para cumplir normas de seguridad, en caso de incendio. 
Al lado, un dormitorio será convertido en la sala de kinesiología que 
actualmente está en el espacio donde estará el pabellón femenino. 
“De manera que, por lógica, al entrar tienes las oficinas, la sala de 
kinesiología, la capilla y la sala de estar”, apuntó.

En el segundo piso estará la sala destinada al personal, compuesto 
por treinta personas, en el sector en que antes había oficinas. Y 
al lado, habrá una gran bodega donde se depositarán todas las 
donaciones. “Hay cosas que el Hogar de Cristo nos dejó, otras 
que tenemos y hay que tener espacio para recibirlo. La comunidad 
se ha portado súper bien, las comunidades cristianas nos han 
ayudado en alimentos, sabanillas y pañales. Lo que más se necesita 
con urgencia son pañales grandes, las sabanillas, toallas, y por 
supuesto, alimento”.
Y aunque son muchos los proyectos y reparaciones, el obispo 
Bernardo Bastres recalca que hay prioridades. “Nuestro gran 
esfuerzo, en este tiempo, es arreglar los dormitorios, y una vez 
terminado el sector de enfermería y de ahí a los dormitorios de la 
entrada. Y de ahí empezaremos a pensar en las damas. Todo a su 
tiempo”, finalizó.

PABELLÓN EXCLUSIVO PARA MUJERES, LAVANDERÍA Y ESPACIOS REACONDICIONADOS
Por Cristian Saralegui – Fotografías Gerardo López Masle / La Prensa Austral
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ALEJANDRO VÁSQUEZ, PRESIDENTE 
CLUB DE LEONES CRUZ DEL SUR

Alejandro Vásquez Servieri tiene 66 años, está casado y tiene 2 hijas y 2 
nietos. Participa en la Iglesia Catedral “mi casa de acogida hace tantos 
años” y en la Capilla Naval. Desde el año 2007 junto a su esposa son 

socios del Club de Leones Cruz del Sur y hoy, por tercera vez, es su presidente. 
Actualmente se encuentran organizando las Jornadas magallánicas que 
culminarán el próximo 13 de noviembre, actividad que les ayuda a mantener 
y financiar los centros de rehabilitación que han materializado en Punta 
Arenas, Puerto Natales y Porvenir, con el anhelo de pronto poder construir 
uno en Puerto Williams. Y también seguir realizando rondas médicas en las 
comunas rurales.

-¿Por qué ingresó a participar en el Club de Leones?
En algún momento invitaron a mi señora, pero nosotros decidimos esperar 
el que nuestras hijas estuvieran más grandes, porque participar en esto 
significa tiempo. Y nosotros, en esa época, privilegiamos el tiempo para las 
niñitas participando como apoderados del colegio. Cuando llegó el momento, 
aceptamos la invitación del Club. 
Veíamos con Fe que Dios nos había privilegiado y la motivación que tuvimos 
con mi señora fue que participar en esto era una manera de devolverle con 
ayuda a la comunidad, a la gente que no le había ido tan bien. Y nos pareció 
que todo lo que era la discapacidad, que se estaba recién gestando, era un 
tema muy interesante en el que podíamos colaborar. 

-¿Qué les gustó de los “Leones”?
Acá encontramos un grupo de amigos que se junta para hacer solidaridad, 
que es una actividad que presta servicio, que está siempre pendiente de la 
persona que necesita ayuda. Independientemente de la obra que se realiza 
ahora, que son las Jornadas, pero también como Club realizamos ayudas de 
otro tipo, especialmente ahora en la pandemia. Y eso nos gustó, ver grupos 
de personas, de familias que vienen de muchos años, que disponen de sus 
ratos libres para el servicio a los demás. Como dice el dicho leonístico “donde 
hay una necesidad siempre va a haber un León”.

El Centro de Rehabilitación comenzó a operar hace 35 años atrás con 6 niños. 
En el año 2020 atendió a 3.215 pacientes en toda la región de Magallanes. 
En Punta Arenas han tenido 3 centros, primero en la sede del Club en calle 
O’Higgins, luego en un edificio en Villa Las Naciones que se hizo pequeño, 
pues a la atención de niños se sumó la de adultos y adultos mayores. 
Finalmente, lograron construir un gran edificio en Avenida Frei.

-¿La construcción del Centro de Rehabilitación al lado del Hospital Clínico 
ha sido uno de los logros que les ha dado mayores satisfacciones?
Nos produjo una gran satisfacción, pues se pudo concretar la construcción 
de un local que no nos quedara chico a los dos años de haberlo inaugurado 
y tener que pedir ayuda a la autoridad nuevamente. Se hizo algo pensando 
en una proyección más amplia, algo que nos costó mucho, ya que fue de un 
presupuesto muy grande para la época y habían personas que cuestionaban 
que en una ciudad tan pequeña se hiciera algo tan grande, pero era porque lo 
pensamos para futuro.

-¿Cómo se une la Fe personal con este apostolado en el Club de Leones?
La fe ayuda mucho a perseguir los objetivos que uno se propone. Una 
persona de Fe es primordial acá y uno siente acá la presencia del Altísimo. El 
año pasado fue un año de mucha incertidumbre por las condiciones en que 
estábamos, pero la Fe no la perdimos nunca. Y pidiendo la ayuda de arriba 
muchas veces, porque veíamos que la situación empeoraba, pero tuvimos 

finalmente la respuesta de la comunidad, que fue muy generosa y nos dio 
un apoyo que a nosotros y a todos les sorprendió. Y eso nos ha hecho que 
estemos optimistas para estas Jornadas. El año pasado no hubo meta, pero 
se lograron reunir los 800 millones de pesos que se habían alcanzado el año 
2019.

-¿Debiera ser una misión permanente de cada católico participar en 
alguna actividad de ayuda a la comunidad?
Sería lo ideal, todos de alguna u otra manera deberíamos hacer ese ejercicio 
de poder ser solidarios con el resto, ya que tendríamos un mundo mejor si 
las cosas funcionaran de esa manera y nos pusiéramos de acuerdo en ayudar 
a las personas que lo están pasando mal. Tendríamos una convivencia 
mucho mejor. Uno lo ve en esta obra, las Jornadas tienen la característica 
de que unen a todos los magallánicos, aquí estamos todos de acuerdo y nos 
juntamos moros, cristianos y ateos y nuestro norte es ayudar a esta gran 
causa que va en beneficio de miles de personas que lo necesitan. En esto nos 
hemos puesto de acuerdo todos, no hay diferencias ni religiosas ni políticos 
y nosotros lo hemos visto con las autoridades, que no importa de qué sector 
político sean, todos colaboran. La autoridad sabe que somos un buen socio 
porque toda la ayuda que se recibe se utiliza en lo que corresponde, no 
buscamos utilidades.

Este año tampoco hay meta específica de fondos para reunir, pero los leones 
miran con optimismo que se pueda alcanzar lo reunido el año pasado, 
que fue un año tan difícil. Para noviembre esperan realizar actividades 
mixtas, tanto presenciales como virtuales, porque ya hay una motivación 
y necesidad de las personas para salir a participar, algo que hace bien en lo 
anímico y mental.
Hoy se puede ayudar colaborando a través de las alcancías que se han 
dispuesto en colegios, empresas y comercio local. También, a través de la 
participación de un bingo que se realizará el próximo 26 de septiembre. 
Y de la venta de bonos de cooperación que están realizando a través de 
Bomberos para la rifa de 2 parcelas. 

-¿Cuál es el sueño más próximo?
Tener un centro de rehabilitación en Puerto Williams, porque allá también 
hay compatriotas que necesitan rehabilitarse. 

Por Susy Jacob - Periodista.

“SI TODOS LOS CATÓLICOS NOS PUSIÉRAMOS DE ACUERDO EN AYUDAR A LAS PERSONAS QUE LO 
ESTÁN PASANDO MAL, TENDRÍAMOS UNA CONVIVENCIA MUCHO MEJOR”
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El domingo 3 de octubre se realizó la tradicional bendición de animales y en vísperas de la celebración de la fiesta de San Francisco de Asís. La ceremonia se realizó en el frontis de la capilla de la comunidad 
de San Francisco en Vicente Kusanovic en la población Carlos Ibáñez, a cargo de fray Nadio Aguilera, hermano franciscano que animó el triduo preparativo a la fiesta, manifestándo que “San Francisco 
era amante de  la naturaleza y en toda la creación veía las manos de Dios”, añadiendo que fue una instancia de reencuentro, ya que la pandemia había impedido realizar esta ceremonia (Fotografías Rodrigo 
Maturana/LPA).

BENDICIÓN DE ANIMALES

Con un eucaristía en la iglesia Catedral, los clubes de Adulto 
Mayor de la I. Municipalidad de Punta Arenas conmemoraron 
el día del Adulto Mayor, celebración que estuvo marcada por la 
presencia de representantes de todos los clubes de la comuna y 
de las autoridades municipales, presididas por el Alcalde, don 
Claudio Radonich. En la Eucaristía se presentaron los trabajos 
realizados por los miembros de los clubes y, particularmente 
significativo resultó el momento en que se hizo memoria ante el 
Señor de los que partieron a la casa del Padre Dios en este tiempo 
de pandemia, orando por ellos y sus familias (Fotografía Rodrigo 
Maturana/LPA).

El día 27 de septiembre, se celebró en el templo Catedral al patrono 
de las obras de caridad y fundador de la Congregación de la Misión 
(vicentinos) y de las Hijas de la Caridad, San Vicente de Paúl.
Como ya es tradición y en torno a una celebración eucarística, 
la comunidad de la obra vicentina de Punta Arenas junto a la 
comunidad parroquial de San Miguel Arcángel. La celebración fue 
presidida por el padre obispo Bernardo junto el P. Pablo Vargas y 
el diácono Luis Cabeza. En la misma celebración se dio gracias al 
Señor por el ministerio sacerdotal del párroco, P. Pablo al celebrar 
en este día un nuevo aniversario sacerdotal.

El 4 de octubre se celebró la fiesta patronal de la Comunidad San Francisco de Asís con la participación de gran cantidad de hermanos 
de distintas comunidades con la eucaristía presidida por el padre obispo Bernardo y el hermano franciscano Nadio Aguilera que animó 
el triduo preparatorio de la fiesta. Durante la celebración se hizo entrega de unas donaciones que van en ayuda a los hermanos mayores 
de la casa del Samaritano de Magallanes. 

Con la celebración de la Eucaristía presidida por el padre obispo Bernardo, se celebró la fiesta patronal de San Miguel Arcángel. 
Dicha acción de gracias se realizó en la Comunidad de Jesús de Nazaret con la presencia de los hermanos y hermanas de las distintas 
comunidades. En esta oportunidad y dentro de la celebración, se agradeció al Señor por el testimonio de los hermanos de comunidad 
que fueron reconocidos por la misma comunidad como discípulos misioneros el año 2020 -2021 en la parroquia: la Sra. Yasna Alarcón 
Valenzuela y el matrimonio de don Arturo Gonzalo Cárdenas Vidal y doña Silvia Piucol Haro, quienes recibieron la distinción otorgada 
por la Diócesis en el día de Oración por Chile. 

CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL ADULTO MAYOR

FESTIVIDAD DE SAN FRANCISCO DE ASIS

FIESTA PATRONAL DE LA PARROQUIA SAN MIGUEL ARCÁNGEL

Dentro de su celebración dominical, la comunidad 
“La Milagrosa” ha querido reconocer y agradecer a 
Dios por el testimonio de vida y de entrega de los 
hermanos Raúl Vargas y Orfelia Oyarzún, quienes 
fueron elegidos como los discípulos misioneros 
de nuestra comunidad. Dicho reconocimiento 
se dio lugar en la celebración del domingo 03 de 
octubre, junto a nuestros hermanos Luis Viel y 
Maritza Ramírez quienes les entregaron un pequeño 
presente. 

LA COMUNIDAD LA MILAGROSA 
ENTREGA RECONOCIMIENTO DE 
DISCIPULOS MISIONEROS 2021 

FESTIVIDAD SAN VICENTE DE PAÚL
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DIOS 
HABLA 
CADA DÍA 
Lunes 11: Rom 1,1-7; Sal 97,1-4; Lc 11,29-32 (San Juan 
XXIII)

Martes 12: Rom 1,16-25; Sal 18,2-5; Lc 11,37-41 (Nuestra 
Señora del Pilar)

Miércoles 13: Rom 2,1-11; Sal 61,6-7.9-13; Lc 11,42-46

Jueves 14: Rom 3,21-30; Sal 129,1-4.5-6; Lc 11,47-54

Viernes 15: Rom 4,1-8; Sal 31,1-2.5.11; Lc 12,1-7 (Santa Teresa 
de Jesús de Ávila) 

Sábado 16: Rom 4,13.16-18; Sal 104,6-9.42-43; Lc 12,8-12

«VEN Y SÍGUEME... Y SE FUE APENADO, PORQUE 
POSEÍA MUCHOS BIENES»

DOMINGO XXVIII DEL TIEMPO ORDINARIO

Hoy la palabra de Dios nos reta seriamen-
te: ¿Dónde ponen ustedes su corazón? 
¿Dónde cifran ustedes su propia seguri-
dad? ¿Qué es lo que da valor a su vida y la 
hace digna de vivirse? Una cosa les falta. 
Para aclararnos, aquí viene la orientación 
de la palabra y de la sabiduría de Dios, tan 
pronto como en el Antiguo Testamento; y 
también viene la advertencia de Jesús: No 
pongan su corazón en las posesiones ma-
teriales porque llegarán a dominarles. Que 
Dios sea su Señor. Que sea Jesús mismo el 
único Señor, a quien seguimos.
Más preciosa que el poder, las riquezas, la 
salud y la belleza es la sabiduría que viene 
de Dios. Nos hace vivir en el amor de Dios 
(PRIMERA LECTURA). La Palabra de Dios 

es inquietante. Nos fuerza a confrontarnos 
a nosotros mismos y a tomar una opción, 
o a favor o en contra de Dios. Es decisiva 
para el resultado de nuestras vidas (SE-
GUNDA LECTURA). Como el joven rico, en 
realidad no hemos dado nada a Dios si no 
respondemos a su invitación de seguirle 
por el camino que él quiere que sigamos 
(EVANGELIO).

PRIMERA LECTURA: Sabiduría 7,7-11
Oré, y me fue dada la prudencia, supliqué, 
y descendió sobre mí el espíritu de la Sabi-
duría. La preferí a los cetros y a los tronos, 
y tuve por nada las riquezas en compara-
ción con ella. No la igualé a la piedra más 
preciosa, porque todo el oro, comparado 
con ella, es un poco de arena; y la plata, a 
su lado, será considerada como barro. La 
amé más que a la salud y a la hermosura, y 
la quise más que a la luz del día, porque su 
resplandor no tiene ocaso. Junto con ella 
me vinieron todos los bienes, y ella tenía 
en sus manos una riqueza incalculable.

PALABRA DE DIOS 

SALMO RESPONSORIAL: 89,12-17

R.  SEÑOR, SÁCIANOS CON TU AMOR.

Enséñanos a calcular nuestros años, para 
que nuestro corazón alcance la sabiduría. 
¡Vuélvete, Señor! ¿Hasta cuándo...? Ten 
compasión de tus servidores. R.

Sácianos en seguida con tu amor, y canta-
remos felices toda nuestra vida. Alégranos 
por los días en que nos afligiste, por los 
años en que soportamos la desgracia. R.

Que tu obra se manifieste a tus servidores, 
y que tu esplendor esté sobre tus hijos. 
Que descienda hasta nosotros la bondad 
del Señor; que el Señor, nuestro Dios, haga 
prosperar la obra de nuestras manos. R.

SEGUNDA LECTURA: Hebreos 4,12-13
Hermanos: La Palabra de Dios es viva y efi-
caz, y más cortante que cualquier espada 
de doble filo: ella penetra hasta la raíz del 
alma y del espíritu, de las articulaciones y 
de la médula, y discierne los pensamien-
tos y las intenciones del corazón. Ninguna 
cosa creada escapa a su vista, sino que 
todo está desnudo y descubierto a los ojos 
de Aquél a quien debemos rendir cuentas.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Marcos 10,17-30
Jesús se puso en camino. Un hombre co-
rrió hacia Él y, arrodillándose, le preguntó: 
«Maestro bueno, ¿qué debo hacer para he-
redar la Vida eterna?». Jesús le dijo: «¿Por 
qué me llamas bueno? Sólo Dios es bueno. 
Tú conoces los mandamientos: No mata-
rás, no cometerás adulterio, no robarás, 
no darás falso testimonio, no perjudicarás 
a nadie, honra a tu padre y a tu madre». El 
hombre le respondió: «Maestro, todo eso 

lo he cumplido desde mi juventud». Je-
sús lo miró con amor y le dijo: «Sólo te 
falta una cosa: ve, vende lo que tienes y 
dalo a los pobres; así tendrás un teso-
ro en el cielo. Después, ven y sígueme». 
Él, al oír estas palabras, se entristeció y 
se fue apenado, porque poseía muchos 
bienes. Entonces Jesús, mirando alrede-
dor, dijo a sus discípulos: «¡Qué difícil 
será para los ricos entrar en el Reino de 
Dios!». Los discípulos se sorprendieron 
por estas palabras, pero Jesús continuó 
diciendo: «Hijos míos, ¡qué difícil es en-
trar en el Reino de Dios! Es más fácil que 
un camello pase por el ojo de una aguja, 
que un rico entre en el Reino de Dios». 
Los discípulos se asombraron aún más 
y se preguntaban unos a otros: «Enton-
ces, ¿quién podrá salvarse?» Jesús, fi-
jando en ellos su mirada, les dijo: «Para 
los hombres es imposible, pero no para 
Dios, porque para Él todo es posible». 
Pedro le dijo: «Tú sabes que nosotros 
lo hemos dejado todo y te hemos se-
guido». Jesús respondió: «Les aseguro 
que el que haya dejado casa, hermanos 
y hermanas, madre y padre, hijos o cam-
pos por mí y por la Buena Noticia, desde 
ahora, en este mundo, recibirá el ciento 
por uno en casas, hermanos y hermanas, 
madres, hijos y campos, en medio de las 
persecuciones; y en el mundo futuro re-
cibirá la Vida eterna».

PALABRA DEL SEÑOR


